

Sin empleo, más de 3 millones de personas (El Financiero 22/10/09)

Sin empleo, más de 3 millones de personas (El Financiero 22/10/09) Arturo Robles / Héctor Chávez Jueves, 22 de octubre de 2009 Llega tasa de desocupación a 6.41% de la PEA en septiembre. Tercer récord mensual de forma consecutiva. En el tercer trimestre se quedaron sin trabajo 632 mil 700. - Histórico desempleo; 3 millones sin trabajo La tasa de desocupación nacional ascendió en septiembre a 6.41 por ciento de la Población Económica Activa (PEA), cifra sin precedente, y su tercer récord mensual de forma consecutiva. Así, la población desempleada superó la barrera de tres millones, y de acuerdo con cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), con relación a igual mes de 2008 se incorporaron 1.1 millones, lo que significó el mayor incremento anual desde que se tienen registros. Los resultados ajustados por estacionalidad muestran que la tasa de desocupación fue de 6.06 por ciento de la PEA, dato superior en 0.15 puntos porcentuales a la de agosto y su tercer mes consecutivo con incrementos. En términos anuales, el alza fue de 2.04 puntos y significó su segundo mayor ascenso desde abril de 2001, pero además ha reportado incrementos anuales desde marzo de 2008. Con respecto a su desempeño en el tercer trimestre del año, la tasa ascendió a 6.27 por ciento de la PEA, su mayor nivel trimestral en la historia, y un incremento de 2.09 puntos con relación a la tasa de julio-septiembre de 2008. De acuerdo con las cifras, el desempleo inició su comportamiento al alza desde abril del año pasado, pero con los mayores incrementos desde que inició el segundo semestre de 2009. En el periodo julio-septiembre, las personas que se han quedado sin trabajo ascienden en promedio a 632 mil 700, lo que significa un recorte de siete mil 30 individuos diariamente. Subocupados En cuanto al comportamiento de los subocupados (ocupados que dicen tener necesidad y disponibilidad para trabajar más horas), se ubicaron en 8.95 por ciento de los ocupados totales, lo que significó alrededor de 3.9 millones de personas, mil 44 personas más que en septiembre de 2008. Respecto a la población ocupada, las cifras muestran que alcanzó 93.6 por ciento de la PEA, de los que más de dos terceras partes, es decir, 64.3 por ciento, operan como un trabajador subordinado remunerado. En tanto, 24.3 por ciento trabajan por su cuenta sin contratar empleados, 7 por ciento opera en los negocios y 4.4 por ciento son patrones o empleadores. La información destaca que los subordinados o asalariados han crecido en poblaciones urbanas, toda vez que de las 32 ciudades de más de 100 mil habitantes, el empleo subordinado remunerado representa 72.4 por ciento de la ocupación total, es decir, 8.1 puntos porcentuales más que a nivel nacional. Ricardo Aguilar, economista del grupo financiero Invex, dijo que las condiciones para el empleo se mantienen débiles y todavía falta conocer la pérdida total de empleos que resultará de la liquidación de Luz y Fuerza del Centro por parte del gobierno, que se estima en alrededor de 40 mil trabajadores. En tanto, la Secretaría del Trabajo señaló que la causa del aumento en la tasa de desempleo, en septiembre pasado, se debió fundamentalmente al inicio de una recuperación económica, ya que personas que no estaban empleadas sino en condición de inactividad económica, deciden incorporarse a la búsqueda por la expectativa de encontrar opciones laborales. Aseguró que desde junio se han venido observando números positivos en la creación de empleos registrados en el IMSS hasta alcanzar cerca de 200 mil acumulados, siendo el sector más favorecido el manufacturero. En un comunicado, destacó que tan sólo en septiembre se registraron más de 61 mil nuevos empleos asegurados, lo que significa el mejor registro mensual que se tiene desde noviembre de 2008, cuando se presentó la afectación del empleo derivado de la situación económica.